

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan, maka penulis menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Partisipasi anggota untuk penghimpunan dana pada setiap tahunnya selalu mengalami kenaikan. Dalam hal ini anggota sudah memanfaatkan pelayanan koperasi untuk menyimpan dananya di koperasi. Selain itu juga, anggota berarti sudah sangat percaya kepada KSP Rukun Ikhtiar untuk menyimpan dananya.
2. Ada beberapa faktor yang mempengaruhi penghimpunan dana pihak ke tiga pada kegiatan simpan pinjam KSP Rukun Ikhtiar yaitu terdiri dari tingkat bunga simpanan, faktor pelayanan koperasi, faktor keamanan, faktor pesaing, faktor kepercayaan, dan faktor jarak. Dari faktor-faktor tersebut memperoleh hasil baik. Keberhasilan koperasi sangat diperlukan hubungan antara anggota, manajemen dan program dimiliki oleh pengurus ke tiga unsur ini, jika hal ini tidak dapat dipenuhi maka anggota koperasi mempunyai ancaman untuk tidak berpartisipasi yaitu mengurangi partisipasinya antara lain pembelian, atau keluar menjadi anggota koperasi.
3. Besarnya potensi dana pihak ke tiga yang dapat dihimpun KSP Rukun Ikhtiar dihitung berdasarkan dari potensi dana pihak ke tiga yang dapat dihimpun dari setiap golongan anggota dengan menggunakan metode rata-

rata tertimbang, yang diperoleh dari jumlah seluruh anggota KSP Rukun Ikhtiar. Berdasarkan dari hasil pembahasan 4.10 KSP Rukun Ikhtiar dapat meraih potensi dana pihak ke tiga dari seluruh jumlah anggota adalah sebesar Rp 5,941,672,600 setiap bulan, maka setiap tahun KSP Rukun Ikhtiar dapat meraih dana pihak ke tiga sebesar Rp 71,300,071,200. Dan perputaran piutang yang terjadi di KSP Rukun Ikhtiar rendah, itu berarti jika perputaran piutang rendah, rasio Loan to Deposit Ratio (LDR) nya tidak baik juga bagi koperasi.

4. Alternatif yang harus ditempuh untuk memperbaiki LDR, yaitu koperasi perlu meningkatkan besarnya potensi dana pihak ke tiga karena potensi dana pihak ke tiga yang dapat dihimpun anggota belum mampu mengimbangi dengan besarnya jumlah pinjaman yang diberikan. Dana pihak ke tiga yang harus ditingkatkan oleh kegiatan simpan pinjam KSP Rukun Ikhtiar, sehingga upaya yang harus dilakukan adalah dengan melihat berdasarkan faktor-faktor yang mempengaruhi penghimpunan dana pihak ke tiga pada kegiatan simpan pinjam KSP Rukun Ikhtiar itu sendiri.

5.2 Saran

Berdasarkan pembahasan serta kesimpulan yang telah di uraikan sebelumnya maka penulis perlu memberikan saran-saran yang diharapkan mampu membantu menyelesaikan permasalahan tersebut agar segera dapat diatasi untuk menunjang perkembangan kegiatan usaha di masa yang akan datang.

Adapun saran-saran yang dapat diberikan kepada KSP Rukun Ikhtiar adalah sebagai berikut :

1. Untuk meningkatkan partisipasi anggota dapat dilakukan dengan cara yaitu menyediakan jasa yang dibutuhkan oleh anggota yang relatif lebih dari para pesaingnya di pasar, meningkatkan pelayanan kepada anggota. Berusaha memberikan dividen per anggota (SHU) yang meningkatkan dari waktu ke waktu, menyediakan berbagai tunjangan bagi keanggotaan, misalnya tunjangan hari raya, tunjangan kesehatan, dll.
2. Koperasi harus lebih memperhatikan faktor-faktor yang mempengaruhi dalam menghimpun dana pihak ke tiga dari anggota, yaitu faktor pesaing dimana jumlah anggota yang meminjam di koperasi banyak, maka koperasi perlu menyediakan tambahan dana dalam memenuhi kebutuhan anggota tersebut khususnya menghimpun dana pihak ke tiga, salah satunya dengan melakukan diversifikasi produk-produk simpanan atau tabungan, dan memberikan tunjangan kepada anggota. Sedangkan untuk faktor kepercayaan dengan melakukan komunikasi dengan anggotanya harus dijaga agar tetap baik sehingga dapat meredam segala bentuk ketidaktahuan dan kecurigaan anggota kepada koperasi.
3. Koperasi harus bisa lebih memanfaatkan potensi yang ada pada koperasi itu sendiri sebagai contoh karena rata-rata anggota jarak antara tempat tinggal dengan koperasi tidak jauh koperasi bisa memberikan pelayanan keliling agar menarik minat anggota baru yang akan menyimpan dananya, sehingga koperasi dapat efektif dalam hal menghimpun dana pihak ke tiga dari anggota, produk simpanan yang diberikan tidak hanya simpanan sukarela, artinya koperasi perlu melakukan diversifikasi produk simpanan dengan

berbagai jenis produk simpanan dan tingkat bunga yang diberikan sesuai dengan harapan anggota.

Dan untuk mengatasi piutang anggota simpan pinjam yang mengendap di anggota dengan cara :

- a. Penagihan piutang harus dilakukan tepat waktu sesuai dengan apa yang telah ditetapkan sebelumnya sehingga meminimalisir terjadinya resiko piutang tak tertagih
 - b. Memperketat Jaminan yang berupa barang harus sesuai dengan besarnya pinjaman yang diberikan
4. Dalam memperbaiki keadaan LDR yang kurang sehat salah satu cara yang harus dilakukan koperasi adalah selain berdasarkan faktor-faktor yang mempengaruhi penghimpunan dana pihak ke tiga, koperasi juga perlu membimbing anggota agar bersifat hemat dalam mengelola dananya, karena dengan sikap menghemat anggota dapat menabung, yang akan sangat berguna bagi anggota itu sendiri untuk persiapan kebutuhan di masa yang akan datang.

IKOPIN